
О т ч ё т 

главы администрации СП «Деревня Похвиснево» 

Тарусского района о проделанной работе 

за  2023 год 

Уважаемые жители сельского поселения «Деревня Похвиснево», уважаемые 

депутаты Сельской Думы, приглашенные 

Остался позади 2023 год. Справедливо будет отметить, что это был весьма 

непростой и напряженный год, как для страны в целом так и для нашего сельского 

поселения и всех граждан. Я вступила в должность 10 марта 2023 года, приняв 

эстафетную палочку от Осеева Николая Валерьевича. Я благодарна за огромный опыт, 

полученный при работе с ним в течение 5 лет. Могу отметить, что наше поселение 

здорово преобразилось за эти годы, и мы будем работать, чтоб наше поселение 

становилось все краше и краше. 

В целях исполнения   Федерального закона от 06.10.2003 года   № 131- ФЗ «Об 

общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», 

Устава сельского поселения, работа администрации сельского поселения была 

направлена на решение вопросов местного значения, определенных данным законом, а 

также полномочий, которыми наделены органы местного самоуправления. На 

ежегодных отчетах перед населением о работе администрации поселения мы с Вами 

оцениваем достигнутые результаты, выявляем существующие проблемы и определяем 

основные задачи и направления нашей деятельности на предстоящий период. Я 

благодарна всем, кто имеет активную жизненную позицию, кто своим участием, 

неравнодушием помогает создавать более комфортную жизнь для наших жителей. 

Прозрачность работы администрации, в соответствии с требованиями 

законодательства отражается на официальном сайте администрации сельского 

поселения в сети «Интернет». Здесь вы можете в открытом доступе ознакомиться с 

официальными нормативными правовыми актами, принимаемыми Сельской Думой и 

администрацией. Информация сайта регулярно обновляется, что позволяет «держать в 

курсе» жителей о тех событиях и мероприятиях, которые проводятся в поселении. В 

настоящее время наш сайт переезжает на новый адрес, вы видите его на слайде. Мы 

идем в ногу со временем, поэтому самые свежие новости и актуальная информация 



размещается в социальных сетях и мессенджерах, присоединяйтесь если вы еще не с 

нами. 

НПА обязательные для обнародования размещаются в районной газете 

«Октябрь», а так же на информационных стендах. 

Прежде чем подвести итоги социально-экономического развития нашей 

территории за 2023г., позвольте остановиться на некоторых данных: 

С 21 сентября 2022 года в Российской Федерации объявлена частичная 

мобилизация граждан для участия в специальной военной операции. 

Наши земляки также участвуют, защищая нашу с Вами свободу и 

независимость. Благодаря неравнодушным гражданам была оказана посильная 

поддержка наших ребят в зоне проведения СВО. Мы собирали средства гигиены, 

термобелье, продукты питания, банки для окопных свечей, связанные с любовью 

носки. Может для кого-то это мелочь – но это маленький вклад в большую победу. Я 

думаю, ребятам было приятно. 

Спасибо огромное всем, кто приложил к этому свою доброту, заботу, кто 

поддержал и продолжает поддерживать наших военнослужащих. 

С ребятами постоянно на связи, не забываем и их семьи, которые очень ждут 

возвращения своих глав семей. Поздравляем на праздники, всегда готовы им помочь. 

В рамках поддержки наших бойцов принимаем участие в изготовлении ставшего 

«брендом» Тарусского района «ТаруСУП». Это настоящие домашние 

сублимированные порционные супы, для приготовления которых необходим только 

кипяток. Участники движения «ТаруСУП» рассредоточены по всему Тарусскому 

району и у каждого своя задача, наша задача - сушить лук. 

В продолжение темы, администрацией ведется исполнение отдельных 

государственных полномочий в части ведения воинского учета в соответствии с 

требованиями закона РФ «О воинской обязанности и военной службе» На воинском 

учете состоит 59 человек, из них  4 офицера. В настоящее время ведется активная 

работа по информированию населения о службе по контракту, если есть какие-либо 

вопросы мы ответим.   

За отчетный период издано 63 Постановления, 47 Распоряжений, рассмотрено 

более 600 писем, выдано  более 500  справок. Рассмотрено 46 заявлений от жителей, из 

которых 29 поступили с использованием Платформы государственных сервисов. С 



2023 года муниципальные услуги администрации СП «Деревня Похвиснево» стали 

оказываться в электронном виде, что очень удобно. Конечно, многие в силу возраста 

не могут совладать с порталом Госуслуг, но мы всегда готовы помочь – научим, 

подскажем. Это такие услуги как: присвоение адреса, признание дома 

жилым/нежилым, выдача порубочного билета и тому подобное. Получать результат 

услуги можно в МФЦ либо в здании администрации по месту регистрации. 

В администрацию так же поступают обращения с использованием сервиса 

госуслуги Решаем вместе, в отчетном году поступило 10 обращений с использованием 

данной платформы, жалобы в основном  о насущных проблемах: чистка снега, вывоз 

мусора, ремонт дорог, уличное освещение, проблемы с водоснабжением. Ответы 

давались оперативно, без нарушения срока.  

Численность населения на 1 января 2024 года по сельскому поселению 

составляет 506 человек из них 59 временно зарегистрированных граждан. 

Старейшая жительница нашего поселения Филиппова Галина Александровна  

отметила в прошлом году 90 лет. Самому маленькому жителю Стрюковой Василисе - 

5,5 месяцев. 

Жителей старше 80 лет – 10 человек, детей до 18 лет – 81 человек. 

За здоровьем наших граждан следит наш фельдшер Кравец Людмила 

Руслановна, за отчетный период в Истоминском ФАПе зарегистрировано – 548 

посещений. 20 ноября и 8 декабря проводилась диспансеризация населения старше 18 

лет. Это очень удобно, сотрудники администрации  коллективно приняли участие и в 

этом мероприятии: сдали кровь, измерили давление, получили рекомендации 

специалиста. 

Бюджет сельского поселения формировался на основании Бюджетного кодекса 

РФ и Положения о бюджетном процессе в сельском поселении «Деревня Похвиснево». 

Бюджет   – это форма образования и расходования денежных средств, 

предназначенных для обеспечения задач и функций, отнесенных к полномочиям 

сельского поселения. 

Доходы бюджета в 2023 году составили 11 миллионов 679 тысяч 385 рублей 

(11 679 385,13), в том числе безвозмездных поступлений 3 миллиона 445 тысяч 721 

рубль (3 445 721,36 руб), исполнено в 2023 году 111%. Из них налоговые доходы – 7 

миллионов 79 тысяч 70 рублей (7 079 070,79 руб) 



Расходы бюджета составили 9 миллионов 592 тысячи 532 рубля (9 592 532,97 

руб.), неисполненные назначения – 3 миллиона 798 тысяч 847 рублей (3 798 847,98 

руб.) 

Одним из самых актуальных вопросов был и остается вопрос благоустройства 

территории. Любой человек, приезжающий в сельское поселение, прежде всего, 

обращает внимание на чистоту и порядок, состояние дорог, освещение и общий 

архитектурный вид. Не могу обойти вниманием и традиционные общественные 

инициативы, которые не требуют огромных финансовых затрат, они требуют только 

физического участия жителей, но тем не менее, способны буквально преобразить наше 

поселение.  

В течении года проводились субботники по благоустройству братской могилы в 

Похвиснево, неоднократно наводили порядок на детской и спортивной площадке; 

производился окос травы на прилегающей территории к СДК, ФАПу, вдоль 

автомобильных дорог и улиц во всех населенных пунктах; очищали от снежного 

заноса территорию памятников, детских площадок.  

Дополнительно установили 3 новых фонаря уличного освещения в переулок 

Выселки в Похвиснево, по поселению заменено порядка 25 фонарей уличного 

освещения.  

Для решения проблем благоустройства требуется отлаженная система и 

рутинная работа,  но все же заботу о чистоте, должны проявлять сами жители. 

Поселение – наш дом, поэтому долг каждого жителя думать о будущем и не загрязнять 

территорию бытовыми отходами. 

В 2023 году проведено рекордное количество субботников за последние 5 лет. 

На слайде представлены некоторые. На предыдущем отчете прозвучала проблема 

загрязнения берега реки Таруса. В апреле отчетного года в рамках всероссийского 

субботника собрано и утилизировано более 40 мешков мусора с берега нашей реки. 

Были и проблемы с перевозчиком ответственным за вывоз ТКО на нашей 

территории, еженедельно велась переписка с фото фиксацией несоблюдения графика 

вывоза. Но не только вина перевозчика в бардаке на наших бункерных площадках. 

Напомню, что данные места предназначены для накопления твердых коммунальных 

отходов. А у нас в бункерах были: деревья, кусок земли, кирпичи. И перевозчик имеет 

право не вывозить данные отходы.  



Поэтому совместно с жителями проведена целая серия субботников для 

приведения в порядок бункерных площадок. Благодаря слаженной работе мы 

сэкономили более 300 тысяч из бюджета поселения. Хочется отметить, что в 

субботниках принимали участие не только местные жители, но и дачники. Огромное 

спасибо Вам за неравнодушное отношение. 

На обслуживание мусорных площадок потрачено 159 тысяч 900 рублей, в 

прошлом году в зиму упало ограждение,  отремонтировано бесплатно. Огромная 

благодарность за это нашему Товмач Вячеславу Борисовичу. Подсыпаны подъезды к 

мусорным площадкам на сумму 51 тысяча пятьсот рублей. 

Все знают о том, что в деревне Слободка есть подвесной мост, который 

ежегодно проходит испытание половодьем. К сожалению мы не имеем права тратить 

бюджетные средства на содержание данного объекта. В 2023 году как только река 

вскрылась, совместно с неравнодушными жителями демонтированы деревянные 

щиты, чтоб их не унесло течением как было не  раз. Отрадно, что одна общая цель 

свела таких замечательных людей. А после того как река вернулась в свои берега мы 

собрались снова, чтоб монтировать мост на место. 

В отчетном году был сильный разлив во время весеннего паводка, поэтому 

специалистами администрации периодически проводилось обследование водоемов с 

целью недопущения несчастных случаев. В летнее время с целью предупреждения 

населения нами были дополнительно установлены знаки «Купаться запрещено».  

Сотрудники администрации трижды выезжали на пал травы в весенний период, 

убедительно прошу собственников земельных участков соблюдать правила пожарной 

безопасности и своевременно окашивать свои земельные участки.  

На территории администрации сельского поселения расположены 19 км  дорог.  

Благодаря ежегодному участию сельского поселения в областной программе 

инициативного бюджетирования нам удалось произвести асфальтирование 

автомобильной дороги по ул.Лесная в селе Истомино. Требуются особые усилия со 

стороны администрации, оформления соответствующих пакетов документов, 

разработки проектно-сметной документации. Т.е. каждый раз мы должны обосновать 

свою потребность в финансировании, доказать важность и необходимость этого 

проекта, в случае одобрения проекта представить отчеты о его реализации и т.д. 

Проект общей стоимостью 1 574 546,24 (из которых 894 тысячи 972 рубля субсидия из 



областного бюджета), 62 тысячи 981 рубль вклад от населения – обязательное условие 

для получения гранта. В связи с тем, что при взятии проб асфальт не соответствовал 

требования,м подрядчиком был уложен второй слой асфальта, для нас это конечно 

плюс. На текущий момент с нормативным асфальто-бетонным покрытием в сельском 

поселении 5 километров из 19. Останавливаться на этом не стоит, есть поле для 

деятельности, а точнее дороги для асфальтирования. 

При активном содействии районной администрации произведен ямочный 

ремонт автомобильной дороги районного значения в Истомино на сумму 388 тысяч 

300 рублей.  

Помимо этого ремонт автомобильных дорог осуществлялся в щебеночном 

варианте, подсыпано щебнем порядка 3 км дорог на сумму 572 тысячи рублей, так же 

произведено выравнивание подъездных дорог к Ильинскому, Слободке, Подборки. 

Своевременно в зимнее время по 7 населенным пунктам проводили расчистку 

дорог от снега – на сумму 636  тыс. 816 руб., обработку противогололедными 

материалами на сумму 88 тыс. 875 руб.  

Спилено дерево, которое мешало обзору автомобилей на дамбе в районе 

переулка Ильинский в Похвиснево. Средства бюджета не потрачены. А так же 

демонтирован старый сарай, а котором говорили на прошлом отчете главы 

администрации. 

Одним из наиболее важных событий ушедшего года – начало работ по 

газификации деревни Слободка. В начале года совместно с жителями составлено 

обращение, поданы списки желающих газифицироваться. Работы обещают завершить 

к 2028 году. 

На  территории  администрации  сельского  поселения  сельскохозяйственное 

производство представлено более 100 личными подсобными  хозяйствами. С каждым 

годом их становится меньше. В них содержится:     Крупнорогатый скот   -  83 голов 

в том числе молочных коров    -   39 

Свиней                      -  49 

Овцы, козы               -  82 

Птица                       -   514 

На решение проблем организации досуга населения и приобщения жителей 

поселения  к творчеству, культурному развитию направлена работа сельского Дома 



культуры и библиотеки. Дом культуры старается участвовать во всех проводимых 

районных мероприятиях и конкурсах. Хочется выразить огромную благодарность 

работникам Похвисневского Дома Культуры Калюжной Евгении Олеговне и 

Суплатовой Ольге Евгеньевне, а так же библиотекарю Голыгину Александру 

Владимировичу за работу в 2023 году. Наше поселение ежегодно участвует в 

мероприятиях на День города Тарусы, а так же на районном празднике Петровы щи. 

Так же проводится множество праздников на месте, такие как: День Защитника 

Отечества, Международный женский день, День Победы, День России, День Деревни, 

День пожилых людей, День матери и конечно Новый год. К слову, в 2023 году 

благодаря слаженной работе сельское поселение «Деревня Похвиснево заняло 2 место 

в районном смотре-конкурсе «Лучшее праздничное оформление населенного пункта». 

Получен сертификат номиналом 20 тысяч рублей, который будет потрачен на закупку 

новых украшений нашего административного центра поселения. 

На базе кафе ООО «Усадьба» прошел очередной фестиваль цветов и овощей, 

жители с удовольствием приняли участие в этом мероприятии. Многие жители 

получили призы и подарки. 

В 2023 году состоялось 3 встречи самых умных команд Тарусского района в 

состязании по мотивам игры «Что? Где? Когда?». На самом деле эта игра оказалось 

увлекательным времяпрепровождением. Приглашаем всех кто еще не с нами 

присоединиться!  

30-31 августа приняла участие в стратегической сессии ВАРМСУ в Мастерской 

управления «Сенеж».  

Тема действительно интересная и очень важная: реализация молодёжной 

политики в муниципалитетах. Безусловно работа с молодежью должна стать одним из 

важнейших направлений нашей работы, ведь наша молодежь - это наше будущее. 

За эти 2 дня я успела познакомиться с коллегами из разных уголков нашей 

необъятной страны, узнала много нового и так же поделилась опытом реализации 

различных проектов в нашем сельском поселении "Деревня Похвиснево". 

Мы все должны понимать, что есть вопросы, которые можно решить в 

одночасье, а есть вопросы, которые требуют долговременной перспективы. Но работа 

администрации и всех кто работает на территории сельского поселения, всегда была и 

будет направлена на решение одной задачи – сделать наше сельское поселение лучше 



и краше. Только совместными усилиями можно добиться многого и решить 

поставленные задачи. 

Основными задачами нашей совместной работы в 2024 году являются: 

- максимальное привлечение доходов в бюджет поселения путем участия в 

конкурсах и программах Калужской области 

- установка ограждения кладбища в с.Истомино 

- организация уличного освещения по ул.Школьная (уч-к 2) 

- организация уличного  освещения в д.Лыткино на ул.Годуновская и в 

д.Подборки на ул.Луговая 

- продолжить работы по благоустройству, озеленению, и поддержанию порядка 

на территории поселения в целом 

-  за счет участия в Программе поддержки местных инициатив произвести 

капитальный ремонт дороги по ул.Тарусская в Ильинском,  продолжить ремонт дорог 

в поселении. 

Анализируя итоги прошедшего года, необходимо признать, что деятельность 

местной власти – это практически всё, чем окружён человек, мы рядом с людьми и 

конечно мы пытаемся сотрудничать и решать многие вопросы все вместе, но есть 

проблемы, которые нельзя решить сиюминутно, но у нас хватит сил и желания 

довести задуманное до конца. У нас активный, работоспособный депутатский корпус 

и специалисты администрации. И пусть каждый из нас сделает немного хорошего, 

внесет свой посильный вклад в развитие поселения и всем нам станет жить лучше и 

комфортнее.  

Впереди нас ждут Восьмые выборы президента Российской Федерации, которые 

пройдут с 15 по 17 марта 2024 года. Ждем Вас на избирательном участке в здании 

Дома Культуры. Наш выбор – наше будущее! И мы вместе должны приложить все 

усилия для того, чтобы они прошли достойно, с наивысшим уровнем участия в них 

жителей, с максимальной открытостью и в полном соответствии с действующим 

законодательством. 

Завершая свой доклад, я хотела бы выразить благодарность  депутатскому 

корпусу сельского поселения «Деревня Похвиснево», главе администрации 

Муниципального района Тарусский район Голубеву Михаилу Леонидовичу, куратору 

нашего поселения Ермиловой Инге Владимировне, и всему коллективу 



администрации Тарусского района, прокуратуре Тарусского района за слаженную 

работу во благо нашего поселения. 

Отдельно хотелось бы поблагодарить и вручить благодарственные письма главы 

администрации СП «Деревня Похвиснево» неравнодушным жителям, оказывающим 

всестороннюю помощь и поддержку, а так же принимающих активное участие в 

жизни нашего поселения это Голованов Александр Викторович, Константинов 

Владимир Геннадьевич,  Минаичев Артемий Юрьевич. 

Желаю всем здоровья, благополучия и успехов в решении стоящих перед нами 

задач в 2024 году.  

СПАСИБО ЗА ВНИМАНИЕ! 

 

 

 

 

 


